

二年前、沖繩の精神科医、島成郎氏の死亡記事が新聞に載っていた。
東大医学部卒の、この医者は四十二年前の安保闘争を卒した男だった。
この熱き政治の時代を振り返る事も意義あふむか、筆者の快諾を得て転載する。

元全学連書記長 島成郎追悼集発刊に際して

「沖繩の精神病患者の置かれている状態は、とてもひどく、手がつけられない状態だった。部落のはずれか、海の傍に幽閉されて、豚以下の扱いを受けていた。」
島夫妻と亜熱帯植物園の散策を楽しんでいるとき、彼は自分の仕事をボツリボツリと他人事のように話した。平成十二年二月の沖繩訪問のときだった。
六十年安保闘争を指揮した若い専門医にとつて、それは血が騒ぎ、許すこと出来ない光景だったに違いない。それから数十年、沖繩で、言わば一人裸で、コンクリートで造られた「小屋」を叩き破って、なかの「生きもの」を一つ一つ、人間社会に復帰させる、いわばとり様によっては、とても過激な社会運動を彼は指導し、実行してきた。

追想の中の「二人の改革者」

元全学連書記局次長 東原全孝

彼の意はずわかった。島は「自分なりに自分の人生のけじめはつけさせてもらったぜ。」と照れながら告白しているのだ。
そして一年を経ずして、その「長年苦闘した風土・沖繩の解放区」で友人や多くの同僚に、とても惜しまれて、野辺に見送られた。
周知の通り、島は、半世紀近くの間、安保闘争の総てを独り背中に背負って歩いた人であり、これに関わった人々の精神的支柱でもあり続けた。一方で、実践的な精神医学に全人生を投入することによって、自分の人生の軌跡を見事に描ききった、「普通でない人」であった。唐牛が生きていたら島の霊前で開口一番「うんうん」云々うとう。
「生き様も、死に様も、人間として格好よく、上等だったよな。」と。

①

四十年以上も前になる。
「どのような色がついていようか金に変わりはない。必要な資金を調達する。」
一言でいうと、これが方針であった。島が私にそれを直にねじこんだ。その意味が無謀で、無茶苦茶であることは、承知の上だった。
全学連書記局の通常の業務にあわせ、私はすでに書記局の次長兼財務担当となっており、安保改定阻止闘争・岸内閣打倒の動きが高まるに従って人の動きも頻繁になり、金の動きも激しくなってきた時期だった。一・

一六の羽田闘争による多量の逮捕者を出した、その救援闘争も始まった矢先である。
全学連書記局としても、全国一斉のきめの細かい駅頭カンパ活動のより一層の組織化や、全学連加盟校からの上納金の徴収を強化したのは当然であったが、それはあくまで表向きの話だった。全学連の活動が、従来の学内運動をはみ出し、社会運動の中に桁はずれに大きく膨張・展開していったので、内情は火の車だった。

早稲田車庫から国会議事堂前まで市電チャーター料一、台五千円、バス七千円の時代だが、早稲田の動員は、一回の動員に二十台、三十台と都度チャーターしていったから、こういったことは書記局の支払いではないものの、各学校単位でも大変な負担がかかっていた。(大学の初任給が八千円程度の時代)
当時の全学連財政状況を象徴する挿話がある。
今では考えられないが、書記局には、あとも先にもあった一台のダイヤル式電話機しかなく、それ一台で東京都全加盟校と全国の加盟校の総てを結んでいった。その電話代さえ半年も未払いで、「切断する」「しない」で小石川電話局としばしば喧嘩をし、筆引の果ては決まって電話局の窓の窓口担当者、反革命分

と「珍奇」が一種の隠語として大変人気があった。「それちょっと誇大妄想じゃない」→「それは闘争方針として面白い決定しよう。」と同義語となる。また無党派や他派の活動家がブンドの方針に近くなり、闘争に有利となると、「あいつの頃は誇大妄想だよ。」とか「あいつは最近珍奇だよ。」となる。そんなことが会議で報告されると、「おーおー、やっちゃん。」と云った具合。
一体、島を頂点とするブンド(共産主義者同盟)に結果した人々は、一人一人思い浮かべても実に多種多才であったが、しかし、本人も含め押しなべて大雑把で、愉快で、女子大の同志諸君も含め革命の「妄想男」や「妄想女」が大変多かった。
日常の財政活動はというと、全学連の、あるいはブンドの活動に関する、また安保改定や岸内閣に関する新聞や雑誌の記事をチェックし、これらに対して「こちらに肯定的な意見や反応を喚起すると、それが誰であろうと面会をもとめた。」
自民党代議士から俳優などの舞台役者の類、文化人、銀行家、宗教家、商業者、病院経営者、任侠の徒等々雑多を極めていた。資金集めで大事なことは、当然ではあるがその必要性を詳しく説明する事

に尽きる。これらの人士に対して全学連の闘いの目標、学生が立ち上がらねばならない必要性、岸内閣の性格等々について懇切丁寧に説明することだった。
みんな事情を知りたがっていた。資金調達の目的を少し踏み込みすぎて、新宿商店連合会青年部のように、数百名のデモ隊を組織してしまつたことにもなった。六・一五当夜国会前の学連主流派のデモに合流したから大騒ぎになった。でかいパープルの旗に「民族社会党」と染め抜かれていたから、学生のほうは右翼と間違ひ、小競り合いになるという笑えないことにもなった。
これら金の流れについての経過は、学連書記局を通さず、逐一、島に報告した。従って私の活動内容や範囲、接触した人物についての流れは、当然、彼は把握していた。

安保後約三年後に、私が極く軽い気持ちで田中清玄や多くの人から資金援助を受けたことを漏らしてしまつた。そのためマスコミの好餌となつたことがあった。私が敢て事実を公表したのは、それは資金援助をして頂いた方々へのせめてもの感謝とお礼の意味であったし、今でも「当然のこと」を「まだ」と思っている。もち

ろんそのやり方は、唐突で、若気の至りというか、軽率であったことは否めない。ディスプレイした事と時期は私の独断であった。
島は、大騒ぎになった後でも、陰に陽に私を支えてくれた。その渦中でもあったが、私の叔母が突然死した時、二十人近い人間を派遣してくれて落合斎場まで葬式を仕切ってくれたりもした。

②

島成郎と田中清玄との交友関係について今まで語られていないので、その二人の社会改革者の出会いやその後の交流など書き留めておきたいと思う。
既に田中清玄とは、資金の面で関係が成立していたが、ブンド書記長との交流となると対外・対内的に慎重にも慎重な扱いが必要であった。
当時、田中清玄といえば、本人は本意だろうが、日本国内では、反共右翼の大物という見方が定着していた。全学連サイドとしても、同盟書記長の島が、右翼の大物と関係を持つこと自体が冒険であり、大変な決断を必要とした。

いまとなつてはほとんど想像にすぎないが、当時の島の胸中であつた事柄や状況判断は、以下のようなものではなかつたか。
一、敗戦後世の中が変わつたとはいえず、日本の政治を相変わらず戦前からの旧守勢力が支配していたし、その象徴が岸信介を中心とした利権的政治構造だった。
二、岸内閣打倒が共通項だった。田中清玄の方は、これを機に旧守勢力全体を淘汰して、新生産業国家日本の出発点とすることだった。そのためには、莫大なエネルギーのつねりが必要であった。他方、島自身は革命を遂行する団体を創つとするブンドとは、将来どこかで死闘を演じることになるとしても、この局面では、岸内閣打倒に有利となるもの、必要となるものなら何でも手元に集中しておいても悪くない。このプラグマチズムは、通常の左翼の発想と図式では考えられないが、この局面においては、田中清玄は隠された援軍である。
三、確かに今までのところ、学生を主体とする大衆運動をリードしては来ているが、日本の既存のマルクス主義者やその信奉者達は、ロシアや中国のプロパガンダの受け売りをしてきたに過ぎない。鼻からこれらの人士に頼ることも相談することも出来ない。マスコミの報道以外に、現実に行っている国内外の体制・反体制に関する情報、特に体制を動かす、影響を与えている人脈、仕組み、その理念、思想について、あまりにも無知でありすぎた。島は、そのような情報に付いて誰よりも強い関心を示していたと思つた。

③

一方田中清玄はというと、私の知悉する限り、当時、安保闘争の最中でも、シンガポール独立やタイ国王太子の(現国王)擁立を実現するため、日本をたびたび留守にしていた。日本でのマスコミの風評とは異なり、彼はこれらの地域では、「トキョータイガー」と呼ばれた革命家であり、中東から東南アジア諸国の独立のために命をかけた熱血漢だった。
国内的には六十年安保闘争が吹き荒れていたが、外の世界では、まさに地球規模で多くの被植民地諸国に於ける独立闘争・革命の風が吹き荒れ、これらの国々が次々と宗主国から独立を獲得していた時期に当たっていた。

また彼は、戦後日本に温存された旧守勢力と一切の妥協をせず、それに挑戦状をたたきつけ、若き企業家、政治家、学者等、新興勢力を糾合して新しい、強力な日本産業国家の再建に尽力していた。
たとえば、日本勃興の戦後史の中で、産業の戦略物資といわれた石油を語るとき、田中清玄を除いて語ることが出来ない。例はいくつもある。第二次世界大戦敗戦後初めて中東の石油を日本に導入するとき、アラビヤ石油を語るとき、石油・ニッケルの時スハルト大統領と直談判してインドネシアの石油を導入するとき、ことごとく彼が先導役を果たした。
彼の亡くなる数年前に、アラブ主長国連邦の国王が日本訪問し、二人の日本人にお礼をしたいとして中山素平と田中清玄に勳章を贈った。日本国家にはもっと貢献しているのだが、その方からのお呼びはなかった。
産業界に多重層のネットワークを確立する傍ら、これにブレーキを掛ける連中、今だ権力の中枢にいる旧守派との暗闘や、独占資本の支配に対抗すると称して工場占拠・労組による経営管理まで行おうとする連中(当時の第五列、日共の指導する労働争議などを分裂・解体する仕事にも体を張った。泥沼に引き込まれていた王子製紙小牧の百八十日に及ぶ争議の現地指導を最後まで行い、解決させ、会社蘇生の基礎を固めた事などは、その一例である。
なにをするにしても、理屈より行動の人だった。

〈次号に続く〉 (文中敬称略)

発覚！鈴木宗男側近

女性代議士が検察捜査官と

「不適切な関係」

岡下信子代議士

「鈴木先生は、私が最も信頼している先生です」

今年の一月末、大阪府堺市のホテルで行なわれた新年互礼会の席上で、地元、大阪十七区選出の衆議院議員、岡下信子氏はこう挨拶した。主賓はもちろん、鈴木宗男氏である。

「一月末といえば、まさに、アフガン復興支援会議へのNGO参加拒否問題で、鈴木代議士が外務省に圧力をかけたことが問題になっていた時期。そんな時に鈴木代議士を地元の新年互礼会に招くという岡下さんの神経を疑いましたね」(出席者の一人)

五月二十三日、東京地検特捜部は鈴木宗男氏の自宅、事務所など数カ所に家宅捜索に入った。大手紙司法担当が語る。

「このガサ入れの主目的はタマリ(裏金)の発見でした。特捜部は狙い通り、宗男氏の政治団体である『北海道開発研究会』の帳簿に記載されていない三億円もの裏金の存在をつかんだ。今後はこの金の『入り』と『出』を説明していくこととなります。『入り』に関しては、すでに宗男氏に献金していた業者を厳しく叩いており、何とか贈賄で宗男氏逮捕につなげたい。『出』については、二〇〇〇

いよいよXデー近し



年六月の総選挙の際に宗男氏が自民党候補にはまらなかったという証言があり、裏金の行方も捜査のポイントになりま

す。岡下氏はその二〇〇〇年の総選挙に、「大阪一の激戦区」といわれた十七区から初出馬。無名の新人だったにもかかわらず、選挙期間中は、前出の鈴木氏をはじめ、野中広務氏、細川民輔氏ら橋本派の領袖クラスが次々に地元入りし、他陣営を驚かせたという。

「岡下さんの亡夫、昌浩さんは元大蔵官僚で、一九九〇年に香川二区から無所属で衆院選に立候補したものの落選。九三年に大阪に移り、その後二度にわたって国政を目指したのですが、九八年の三月に志半ばで亡くなりました。その遺志を継ぎ、出馬したのが信子さんでした。対立候補を加藤(敏一)派が支援していたこともあって、橋本派は異例の応援態勢を敷いたんです」(自民党関係者)



これが問題の自宅

家とニュータウンが共存する住宅地の木造平屋建ての一軒家。「自由民主党大阪府17選挙区支部連絡所」

「岡下信子後援会連絡所」の看板が並んで掲げられ、岡下氏のポスターが貼られたこの家が、岡下氏の自宅だ。自民党大阪府連関係者が語る。

「故岡下昌浩さんがこの家に越してこられたのは九五年六月のことでした。九三年の総選挙で、大阪五区から自民党公認候補として二度目の出馬をしたものの落選。その後、この大阪十七区から三度目の出馬をしようと、阪南市から引越してきたんですが、その際、知り合いのH大阪府議(当時、後にあっせん収賄事件で辞職)に、この家を紹介されたそうなんです」

そして昌浩氏の急逝後も、岡下ファミリーは現在まで、この家に住み続けているのが、この土地、建物、実はわくわくする物件なのである。同物件の登記簿謄本をみると、この土地・建物はもともと、地元の建設会社社長が所有していたのだが、八六年以降、所有権者が二度にわたって変更。八九年十二月には、大阪府中小企業信用保証協会の申し立てにより、大阪地裁堺支部が差押さえ、競売の開始を決定している。

しかし、同物件の買い手はなかなかつかず、九九年八月に堺市内のA(59)という人物が落札するまで、約十年の間、この土地・建物は競売状態にあったのだ。しかし、岡下信子代議士の亡夫、昌浩氏が、この物件に住み始めたのは「九五年六月」ということはつまり、岡下ファミリーは約四年間にわたって、競売物件に住み続

けていたことになる。競売物件に詳しい弁護士が語る。「一般的に、競売物件に賃借人なり、不法占拠者が居住している場合、競売の最低売却価格が下がります。さらにもし誰かが、入札価格を下げるなど、公の競売又は入札の公正を害す」ことを目的に、競売物件に住んだり、賃貸したりしているのならば、競売入札妨害に問われます」

現職代議士が「競売入札妨害」とは、俄かには信じ難い。小誌は、岡下氏を直撃した。現在、岡下代議士が自宅

として住んでおられる土地・建物が、競売物件だったことをご存知でしたか？

「九九年まで知りませんでした。そもそもあの家に住み始めたのは、夫(昌浩氏)がH元府議に、Bさんという地元支援者の方を紹介されて、三人の話合いの中で決まりました。私があの家に本格的に住み始めたのは九八年夏からですが、その翌年の九月に、Aさんという方がお見えになり、『私が競売で落としました』と言われたので、初めてこの物件が競売物件だということを知ったんです」

「では、一体誰に家賃を支払ってらっしゃったのですか。Bさんです。夫の死後は私がBさんに家賃を支払ってました」

ところが登記簿のどこを見ても、B氏の名前は見当たらない。そこで小誌はB氏並びにH元府議に取材を申しこんだ。B氏も拒否された。

「岡下さんが賃貸借契約を結び、家賃を支払っていたのなら、法的責任はあります。ただし、登記簿謄本を見れば、所有者がB氏でない可能性はあるのは明らか。そんな誰にでもできる確認をせず、競売物件に住み続け、結

果的に、物件の最低売却価格を下げることに加担していた疑いもあるわけですから、少なくとも政治家としての道義的責任は免れないでしょう」(前出の弁護士)

ところが、小誌が岡下氏に「政治家としての道義的責任」を質したところ、岡下氏は逆ギレしてこう語ったのだ。「そんなこと知りませんよ！夫が決めたことで、私は何にも知らなかったんですから！」おまけに親分、ムネオ氏に話が及ぶと「私には今でも鈴木先生が不正なことをしてお金を集めていたという認識はありません」とコメント。鈴木氏からの百万円の寄附についても「せっかく先生からいただいたものを返すなんて失礼なことではできません」と、橋本派の領袖もビツクリの、ムネオ擁護論を展開したのである。

さらに岡下氏によると、A氏がこの物件を落札した後、岡下氏とA氏が正式に賃貸借契約を結んだのは、岡下氏が初当選してから三カ月後の「二〇〇〇年九月」だ。これはその間、約一年分の家賃はどうしていたかという点、岡下代議士、いけいしゃあしやあと「Aさんの好意で免

除してもらった」と答えたのである。つまりはタダで住んでいたというわけだ。政治家金規正法によると、「金銭、物品その他の財産上の利益の供与又は交付」は「寄附」として政治資金収支報告書への記載が義務付けられている。

ところが岡下氏の資金管理団体である「岡下信子後援会」並びに政治団体「岡下政経研究会」の九九年、二〇〇〇年の収支報告書には、A氏からの寄附の記載は一切なく、政治資金規正法違反の可能性が極めて高いのである。しかも、このいわくつきの物件を落札し、岡下氏に「好意で」貸したAという人物は、なんと大阪地検で「統括捜査官」の肩書きを持つ、現職の検察事務官なのである。A氏をよく知る人物が語る。

「Aは昔から暴力団組長や、その関係者とも親交のある人物。そもそも岡下が住むようになった土地は、建設会社から、Aの友人の運動団体幹部が、借金のカタに取り、親戚の暴力団組長に管理させていた物件なんや」

暴力団とスブスブの検察事務官

さらに、この人物によると、同物件の実質的な所有者は、競売にかけられる前からA氏だったというのだ。「実は運動団体の幹部はAにカネを借りて、そのカタにあの土地の権利証を差し入れたらしいや。そしてAはこの物件の最低売却価格を下げることを狙って、暴力団や岡下を住ませ、下げ止まったところを買叩いた。岡下が家賃を支払っていたというBという人物も実はAの友人。つまり競売入札妨害の『黒幕』はAというわけや」

A氏にまつわる『黒い』エピソードはこれだけではない。「Aはヤミでカネ貸しをしと

ってな。ある暴力団組長がAから借金し、それを返さずまま、逃げたことがあったんやけど、驚いたことに、Aは極道を使って、その組長の知人に、借金返済の追い込みをかけたんや」(別の関係者)

そこで小誌がA氏を自宅に直撃したところ、「あの家は競売で安くなったから落札しただけで、入札前から実質的な所有者だったことも、競売入札妨害を意図していたこともない。また借金の追い込みにも、暴力団を使ったこともない」と全否定。ただし、岡下氏の自宅に関する情報には精通しており、暴力団関係者との

自宅や議員会館への家宅捜索でついに大詰め

も秒読みといわれている折も折、ムネオ側近議員の新たな疑惑が発覚した。しかも、「共謀」していたのが、なんと検察捜査官だということだから、国民は一体誰を信じればいいのか？

週刊文春 6月6日号より 転載

「不適切な関係」……。 押啓 原田明夫検事総長殿 こんにちはムネオ捜査、ホントにだいじょぶなんですか？

外交、国防などは票にはなり得ない、とはよく言われる事である。我が国の至宝・西村代議士の真価が、国家の根幹を考える男が、このように女性に選挙で負けるとは実に情けない。政治的未成熟さである。故に、あえて週刊誌より転載した。

小泉訪朝



衆議院議員 西村 真悟

PART 2

寧技師プーチンの
入れ知恵

九月十七日の小泉総理大臣訪朝は、北朝鮮官僚と日本外務官僚が巧妙に仕組んだシナリオどおりに進んだ。主導権は、終始、金正日にあった。北朝鮮は独裁国家であるが、我が国は独裁国家ではない。しかし、我が国の外務省は独裁国家の官僚組織の如く、排他的、独善的である。民主主義国家の「国民の官僚」ではない。

この両国官僚群の目的は、日本から北朝鮮にカネを流すことである。北朝鮮の独裁者は、この手だけでカネが欲しい。我が国外務省はカネを扱う仕事に欲しい。そして、国内では大小の「鈴木宗男的な者」がカネの匂いを嗅いで、国交交渉を進めようとしている。北の金正日は、カネのために一日役者になる。セリフは、日朝会談前に訪問したウラジオストクでロシアから伝授された。ロシアには、一日役者になって日本に謝り、一兆円近くのカネをせしめた。一兆円がある。即ち、元日本兵のシベリア抑留をロシア大統領が謝罪し、領土問題で譲歩の用意があるかのよきな仕事をさせた。これだけで、橋本内閣時代に、

ラクリを概観して報告する。

北朝鮮は、我が国外務省アジア局を舐めきっている。もともと、このアジア局はチャイナスクールで中国外務省日本支部である。今までせつせつとコメを五千万トンずつ送ってきたし、東シナ海の工作船引き上げには反対するし、

我が国は一兆円近くロシアに出したのである。プーチン大統領はウラジオストクで、カネに欠乏する金正日に、日本に対処するノウハウを伝授したと私は想像する。もともとプーチンはソビエト秘密警察の出身で一九九〇年まで現役であった。北朝鮮はそのソビエトの衛星国であったのだ。共産主義者の「微笑外交」の懐柔戦略の論理は、この二人の身に染み込んでいる。「日本は捕虜六万人(実数は八万人)を殺しても謝ってみればカネを出すんだ。六名ばかり殺しても謝ればカネを出すに決まっている。共和国のために一日だけ役者になればいいじゃないか。」

屈辱的な共同宣言

政治色を排し、日本の魂
拉致被害者救済に全力で

「と面会を断つた。またしつか考えようがない。総理が行って粘り強く交渉したから分かったのではない。総理は、ただ既に出たあがっている屈辱的な共同宣言に署名するためにピョニヤンに行ったに過ぎない。」

冷血の外務省

九月十六日、拉致被害者の家族は、首相官邸で官房

「いままで、このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

金丸・田辺・村山の
罪悪の踏襲

次に、北朝鮮はカネが出る引き金である「日朝平壤宣言」の署名にめでたく成功している。これは、一行三十七文で四十行の四項目目からなるかなりの長文である。

「このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

「このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

「このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

「このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

「このとき既に総理大臣には拉致被害者の運命が報告されていた。だから、総理は家族に会えなかったのだ。総理と官房長官は、ピョニヤンに行き粘り強く相手に迫ったから被害者の消息が分かったというシナリオを家族と国民を欺いても維持した。」

高市 早苗氏 (奈良1区) 衆議院議員

特別相談役
今回新たに
御就任いただきました。

小池百合子氏 (兵庫6区) 衆議院議員

母さんは、五体裂ける悲しみで、めぐみは日本のために働いたと思う、濃厚な歩みを残していったと思つ、この国のためにまだ闘いつづけると思つておられた。

今こそ『救国運動』に立ちあがる時